

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## AFIRMACIONES PROLETARIAS

# Continúa la huelga general del Ramo de Construcción

### El paro sigue siendo absoluto en toda la ciudad

El número de huelguistas fué ayer el mismo que el lunes.

La huelga continúa sin incidentes. — La mayor parte de los detenidos han sido puestos en libertad

### Impresión de silencio

Al lanzarnos a la calle, recorrimos ante todo, las obras más importantes. Estaban desiertas. Reinaba en ellas esa impresión profunda de silencio que emociona porque dice en voz alta lo que vale en la vida el poder soberano del trabajo. Si todos los trabajadores se declararan un mes en huelga, todo el mundo sería como estas obras, cuya inmovilidad es un signo de muerte. No las mueve la mano creadora y fecunda del trabajo; no les da dinamismo el músculo del obrero y todo esto que ayer cantaba una canción de vida, con la música altísima del martillo y la paleta, hoy calla. Silencio. El trabajo es la vida, el silencio es la muerte.

Que vengan aquí los líricos de la burguesía, los cantores del despotismo, los aduladores del capital, los santificadores de la injusticia, los chupaterras, los holgazanes de todas las categorías, los enemigos de los trabajadores, y se aleccionen en este vacío, en este silencio que tiene una elocuencia altiva.

Sentase y medita, sociólogos sin alma, curvos del capital. Y vosotros, empresarios orgullosos, que no sentís la vergüenza de ser inútiles. Venir a construir. Que sean vuestras manos inútiles, que no sirvan ni para defender vuestro litrocinio, por lo que buscáis a la Guardia civil, a la Policía, a los pistoleros, y exigís a las autoridades una sumisión absoluta a vuestros intereses; que sean vuestras manos las que empujan la paleta y el martillo, y trabajen, y hagan algo útil.

Y después tendréis derecho a jugar a los trabajadores que os enriquecen, de cuyo esfuerzo alimentáis vuestro lujo, vuestro orgullo y vuestros vicios, y a jugar vuestro orgullo tan brutal, tan ridículo, tan idiota, de no querer reconocer su personalidad, más que para despojarlo del rendimiento de su producto....

### En el Sindicato

Existe el afán vivo, desmesurado, pero sereno, de triunfar. En el sindicato, en la calle, en los locales de las barriadas, en todas partes se respiran aires de aversión, de condena, unánime al Fomento de Obras y Construcciones.

Los informes que nos facilita la Junta del Sindicato de Construcción, son de que existe un entusiasmo creciente por la huelga. Esta es la respuesta energética, adecuada, esplendente, que dan los trabajadores a los cantores de la muerte de la C. N. T. Los pocos agitadores que trabajaban en la barriada de Sans, han acudido al Sindicato manifestando que se sentaban

voluntariamente al paro. Contra lo que ha dicho alguien, podemos afirmar que el paro afecta a más de 37.000 trabajadores, de las distintas secciones que componen el Ramo. Hemos sumado el número del Sindicato, con el de la barriada de Sans, de Gracia, de Pueblo Nuevo, de San Martín, etc. y en total los obreros en huelga son unos 37.000.

En todos los centros de las barriadas así como en el Sindicato, es casi materialmente imposible entrar dado el gran movimiento de huelguistas.

Se dice que es una huelga ilegal y extraña. ¡Es ilegal y extraño que pretendan los trabajadores que se les

reconozcan sus sindicatos, legalizados? ¿Dónde está la ley de Asociaciones? ¿Dónde la independencia del Gobierno Berenguer? ¿Dónde su rectitud, su neutralidad, el respeto a lo sancionado por él, que sería, suavemente, se cisca al Fomento de Obras y Construcciones?

### Por la calle

En las Ramblas, el puerto, en el paseo de Gracia y las principales vías de la ciudad, hemos visto todo el día legiones de trabajadores. En la mano llevaban su arma de defensa: SOLIDARIDAD OBRERA, su diario, el

que recoge sus palpitaciones, el que hace suya su causa, porque es la nuestra.

La burguesía ha vuelto en juego una cosa, aprendida en las preparadas apoteosis de recibimiento a Primo de Rivera: la comparsa. Es en plena Rambla de Santa Mónica, en el Principal Palace. Se ve que es una charlería, ya que los que trabajan en dicho local se ve pronto que no son profesionales. Conviene constatarlo, para que los que no se sientan identificados con los dictadores del Fomento de Obras y Construcción, con dignidad liberal y ciudadana declaren el boicot a este teatro.

### En la plaza de España

Cerca de mediodía había en esta plaza, repartidos, unos tres mil obreros. También allí se pulsaba un entusiasmo caluroso. Sentados en torno de la cascada, parecían reclamar su derecho al descanso. Preguntan. Indagan si en las barriadas existe el mismo entusiasmo que a ellos les anima. Frente a ellos está la obra magna de la Exposición, donde tantos se han lucrado, fruto del esfuerzo del Sindicato de Construcción, de los obreros en huelga, galardón de la ciudad. Con esta obra, los obreros de la Construcción españoles han asombrado al mundo. Y ahora se asombrará el mundo también de que, en 1930, los obreros del Ramo de Construcción en España, están en huelga porque no se les permite ejercer el derecho de asociación.

### Ultimas noticias

Unos compañeros puestos en libertad a la una de la tarde, de los diecinueve detenidos ayer, vienen a visitarnos. Nos cuentan que sólo quedan tres detenidos: Salvador Torres, Eduardo Roca y Angel Albert. Nos complace hacer constar, por lo que tiene el conflicto de simpatía en el público, que al ser conducidos al Palacio de Justicia los compañeros Salvador Torres y Eduardo Roca, un auto "Fortuna" se les ofreció galante y desinteresadamente para llevarlos gratis.

El compañero Francisco Riba, puesto hoy en libertad, a pesar de ser su oficio metalúrgico, trabajaba en el Fomento desde hacía tiempo y, por tanto, es huelguista.

### La limpieza pública

Ayer se declararon en huelga, por solidaridad con los del Ramo de Construcción, las brigadas encargadas de la limpieza pública, de las barriadas, Los del Clot, San Martín, Sans, Gracia, San Andrés y algunas brigadas del centro de la capital; sirva de aviso a las brigadas que lo ignoran.

### LA CENSURA PERSISTIRÁ EN BARCELONA

Según ha declarado el gobernador, la censura, que será suprimida en toda España, mañana jueves, continuará ejerciéndose con rigor en Barcelona. El Gobierno le ha facultado para ello.

Y... vamos hacia la normalidad.

### ULTIMA HORA

## UNA REFERENCIA TELEFONICA DE MADRID

### Cómo es informado el Gobierno sobre la huelga general del Ramo de Construcción :: ¿Se trata de preparar una represión contra las organizaciones sindicales? :: Los rumores que circulan :: La opinión sobre aviso.

Acabamos de conferenciar con Madrid y desde allí nos aseguran que el Gobierno ha recibido, firmado por el gobernador civil de Barcelona, el siguiente despacho cifrado:

Hoy ha empezado la huelga de la construcción. Hay 3478 huelguistas y trabajadores 800.

Está dirigida la huelga por elementos del Sindicato Unico, marcadamente comunistas, y obedecen probablemente a sugerencias extrañas y recibiendo quizás auxilio material de los mismos.

Preferiría, y presumo que conseguirán en toda la semana, que la huelga se haga general en todos los ramos.

Si el despacho, existe, y nosotros no dudamos de su existencia, decimos que el gobernador civil de Barcelona está informado por quien tiene interés en engañarlo y, dando crédito a estos informes, el gobernador, al comunicarlos a Madrid, engaña al Gobierno. Todo el mundo sabe que el Ramo de Construcción, en Barcelona, lo componen una cifra de trabajadores muy superior a la de 3.338. La cifra

de los huelguistas alcanza el número a 37.000, y podemos asegurar que esta cifra ha aumentado sensiblemente en el día de ayer.

En efecto, la huelga está dirigida por elementos del Sindicato Unico, como dice que ha dicho el gobernador, aunque sabe muy bien también que la huelga fue convocada en una reunión general en que su autoridad estaba representada por un delegado. Lo absurdo, y ello es ya un trozo gastado, es que el gobernador presuma dar a entender que en la huelga juega el copante comunista y el auxilio material, según habrá de sobreentenderse de Madrid. Y el gobernador tiene medios de saber que eso no es cierto.

¿Y cómo sabe el señor gobernador que los dirigentes pretenderán y que, según presumo, conseguirán en toda la semana que la huelga se haga general en todos los ramos?

Por si ello tuviera alguna relación, aseguramos que el rumor circula en algunas comisiones de trabajadores del Sindicato Libre las cuales, con la cautela de una vez hebreada la hora

de ser todas unas, invitaban a a huelga a compañeros nuestros del Ramo de la Metalurgia. ¿Podría enterarse el señor gobernador de por cuenta de quién obraban estas comisiones del Sindicato libre? ¿No podrían ser estas comisiones de agentes provocadores las encargadas de confirmar las presunciones del señor gobernador?

¿Acaso se prepara el pretexto para operar una represión, como las que ya son históricas en Barcelona, con el fin de abogar la razón y la justicia que asisten a los huelguistas?

Circula el rumor de que es inminente un desahucio represivo, y hasta se asegura ya que han sido dadas las oportunas órdenes a la Dirección de la Cárcel Calais para que le tengan todo preparado para albergar allí a numerosos trabajadores. Los hechos confirmarán la veracidad del rumor.

Al recoger la referencia telefónica transmitida desde Madrid, lo hacemos para informar una vez más a la opinión liberal, que ya está sobre aviso, sobre los procedimientos habituales de nuestros gobernantes.













